
                                                          

 

 

 

  

情報モラル教育 

   考えよう、スマホ等の正しい使い方とネット社会について 

 今から４９年前の１９７０年、わが国初の万博が大阪で行われました。ここで公開された

ものとして、動く歩道、エアドーム、電気自動車、ウォシュレット、ワイアレスフォン等が

ありました。中でも携帯電話の原型となるワイアレスフォンは、人気が高く、体験コーナー

は長蛇の列だったそうです。それから 10 数年後、私が新任教員の頃、移動電話が登場し、

修学旅行時にショルダー型の大きな電話を担いで引率をしたことがはるか昔の記憶として

あります。そして平成の時代に入り、急速に、インターネット、携帯・スマホが普及し、今

ではネット犯罪や依存症という病までもが社会問題となりました。建材の中学生は、生まれ

た時からネット、スマホ世代です。自動車と同様に、無ければ不便なことはあっても普段の

生活に支障はないわけですが、これから多様化する情報化社会の中を生き抜くためには、現

代人のアイテムとして必須であることは避けられないことです。 

 昨年から本校では、生徒間によるネット・トラブルが問題となりました。学校だよりや朝

会、学級指導でネットの有害性等について継続的な指導をしていますが、ＳＮＳ等のトラブ

ルや有害サイト、依存の問題等、課題は山積しています。 

また保護者会等では、スマホ等の通信機器を買い与え 

た保護者の責任についても認識を新たにしてほしいこ 

とをお伝えしました。 

 過日、狭山警察署員による非行防止教室が１年生を 

対象に行われ、ＳＮＳや有害サイトによる中高生の犯罪 

が問題となっているとお聞きしました。本来、私たちの 

生活を快適かつ豊かなものにするはずの機器が、社会モラルの低下や心身の健康を蝕むよう

では本末転倒です。そこで、本校では、いじめゼロ宣言の取り組みのとして、生徒会を中心

にスマホ等、ＳＮＳについて、全校生徒で考え、ツールとしてのリテラシーを考え、ルール

つくりをすることとなりました。また、今年度、県教育委員会の指定を受けて「生徒自身に

よる私たちのネット利用づくり」の取り組みも併せて行うこととなりました。その一環とし

て、１３日土曜日に「スマホの使い方を考える集会」が行われました。生徒会では、左記の 

                  スマホとの向き合い方について全校生徒で合議し、 

                  今後は各委員会活動の中で具体的に取り組んでい

きます。一例をあげると、保健委員会や安全委員会

ではスマホ使用の健康面の影響やながらスマホの

危険性についての啓発を行い、図書委員会ではネッ 

 
 

 

スマホとの向き合い方 

入間野中生徒会として目指したいこと 

1 学業を優先しよう 

2 悪口や不確かな情報を書き込まない 

3 直接、会話をすることのよさを大切

にしよう。 



ト関係の本の紹介、生活委員会では、依存症についてのアンケートの実施等を行います。ま

た各学級では、生徒会の提案を受けて、スマホ等に振り回されることなく自分たちの生活を

見直そうとする決意が発表されました。このように、本校では、安心、安全な情報化社会を

生き抜くために情報モラル・リテラシーについて、生徒・教員・保護者と協働し今後も取り

組んでいきます。 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 お知らせ  

  生徒の敬称（呼名）等の扱いのお願い 

現在、社会では、人権擁護の視点から、多様な性

に関する対応が求められています。学校においても

児童生徒の呼名を「さん」で統一や男女混合名簿を

実施している学校もあります。 

本校では、人権を大切にする観点で、下記のとお

り生徒の敬称について改善をしていきます。 

何卒、ご理解のほどをお願いいたします。 

◇出席の確認、授業での呼名について、男女とも 

 さん付けで行います。 

◇表彰時や朝会、儀式等 

での呼名は、さん付けで 

 行います。但し卒業式は、 

現行のままで行います。 

◇たより等での表記も同様 

 とします。 

 夏季休業中の学校閉庁について 

省エネルギーの推進、教職員・生徒

の健康増進、休暇のため下記のとお

り、期間中、学校には職員は在勤し

ていません。生徒の安心安全に関わ

る事件事故等、緊急性がある場合は

市教育委員会までご連絡ください。 

８月１３日（火）～８月１６日（金） 

連絡先 狭山市教育委員会 

℡ 2953-1111  

内線 5652，5653 

おやじの会主催  山賊の宴 
今年も恒例の山賊の宴（豚丼）が第二土曜

日に行われました。この山賊の宴は、生徒た

ちのふれ合いと健全育成を目的として、おや

じの会の皆さんが校庭の片隅でバーベキュ

ーをして生徒たちにふるまったのが始まり

です。食は、人を良くすると書きますが、一

杯の豚丼の力が、生徒 

たちに和やかなひと 

時を与えてくれました。おやじ 

おやじの会の皆様方、 

ご馳走様でした。 

 

 

交通ルール・マナーの励行  

自転車利用時のヘルメットの着用を 

 今年度より本校では、自転車利用時の

ヘルメット装着を義務化しました。まだ

ご準備されていないご家庭は、早急にお

願いします。市内では、自転車による事

故が多発しています。夏休み中、ご家庭

での自転車利用時もヘルメットの着用の

励行をお願いします。 

また今学期、登下校時の交通マナーに

ついて、地域住民より注意、苦情が学校

に寄せられました。夏休み中は、気が緩

みがちです。引き続き、交通マナー、ル

ールを守るよう声掛けをお願いします。 


